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謹んで新年のご挨拶を申し上げますとともに、この度の能登半
島の地震で被災された皆様には心よりお見舞い申し上げます。

平素は、和歌山県看護連盟活動にご理解とご支援を賜り厚くお
礼申し上げます。

和歌山県看護連盟は様々な問題に対し解決すべく、日々活動し
ております。昨年末は和歌山県看護協会と共に和歌山県の自民党
国会議員に要望書を提出してきました。この要望書は物価高騰に
苦しむ医療機関、訪問看護事業所、介護保険施設・事業所等の経
営を支援し、すべての看護職員の処遇改善が可能となるようにと、
令和 6年度診療報酬改定において「看護職員処遇改善評価料」の
対象をすべての看護職員に拡大することを要望するものでした。
また、和歌山県に対してはコロナで縮小した病児保育の拡充の
ため、定員問題だけでなく、距離の問題、休日の問題、また病児保
育の認知度の問題などを取りまとめ、要望書を提出させていただ
きました。

皆様がこの先も安心して働き続けられるよう、本年も和歌山県
看護連盟は和歌山県看護協会と共に協力し合いながら様々な問題
解決に努めてまいります。

1月 1日に能登半島を震源とする大規模地震により犠牲となら
れた方々に心よりお悔やみ申し上げるとともに、被災された方々
に心よりお見舞い申し上げます。被災地の皆さまの安全確保、そ
して一日も早い復旧・復興を衷心よりお祈り申し上げます。また、
被災地域で支援活動に尽力されている看護職の皆さまに敬意を表
します。

平素より和歌山県看護協会事業の推進にご理解とご支援を賜り、
厚くお礼申し上げます。
2024年度は、6年に 1度のトリプル改訂です。今回、看護職員
の賃上げに関する要望書を和歌山県看護連盟と和歌山県看護協会
で国会議員の方々に提出してまいりました。そして、2024年度の
診療報酬本体の＋ 0.88％が決まりましたが、今後それがどのよう
な形で職員の処遇改善への対応について、不明な部分を実行され
るのか注視してまいりたいと思います。
さて、我が国は少子高齢化の進展で我々を取り巻く環境は、ます

ます変化していくと思われます。人材確保、様々な業務負担軽減に
おけるDXの導入等、課題は山積みですが、看護連盟と看護協会が
一丸となり皆様の期待に応えられるよう取り組んで参ります。

最後になりますが、皆さまのご健康とご多幸をお祈りし新年の
ご挨拶とさせていただきます。

公益社団法人 和歌山県看護協会

会　長 　 東 　　直 子

和歌山県看護連盟　

会　長 　 川 村　健 太

新 年のご挨 拶
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新年のご挨拶を申し上げます。辰年の幕開けと同時に、能登半
島を襲った大規模災害。ここに亡くなられた方々のご冥福を祈り、
被災された全ての方々に心からのお見舞いを申し上げます。また、
被災地域で支援活動に尽力されている会員、看護職の皆さまに敬
意と感謝を表します。

会員の皆様にはどんな抱負を胸に新しい年を迎えられたので
しょうか。

2024年は辰年です。諸説ありますが「たつ」は空想の生き物で
陽気が動いて振動するので、活力旺盛になって大きく成長し、形
が整う年だと言われているそうです。

昨年 5月、新型コロナウイルス感染症は 5類に移行し、少しず
つ日常が戻りつつありますが、今なお新型コロナウイルス感染症
の最前線で対応していただいている看護職の皆様に改めて感謝と
敬意を表します。
コロナ禍の 2021年「公的価格評価検証委員会」の設置が政権

公約として公表され、最前線での看護職の活動が国民の理解を得
て処遇改善への道を開き、2022年 2月に「看護職員等処遇改善
補助事業」、10月に「看護職員処遇改善評価料」の新設、そして
2023年 4月の「国家公務員医療職俸給表（三）」の改正に繋がり
ました。しかし、看護職 173.4万人の処遇改善に向けては、道半
ばです。看護職に追い風が吹いているこの時に、皆さまとともに
前進したいと思います。
また、今年は医療・介護・障害福祉分野のトリプル改定の年です。

処遇改善、ICT．ロボットの導入等による職場環境の改善、人材の
養成・確保・定着対策、医師の時間外労働時間の上限規制による
タスクシフト / シェア、第 8次地域医療計画のスタート等々、目
が離せません。

看護連盟は 2024年も変わることなく、「現場の問題」を看護政
策としてその実現に向け活動し、「看護連盟があってよかった」と
存在意義が実感できる組織作り、活動を目指してまいります。
さて、2024年は時期不明ですが衆議院選挙の年になることで

しょう。そして、組織内候補者予定者「石田まさひろ参議院議員」
の後援会も発足いたしました。現在の 4人の看護職国会議員が一
人も欠けることなく活動していただけるよう皆で協力し合いま
しょう。

日本看護連盟　

会　長 　 髙 原　静 子
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謹んで新春のお喜びを申し上げます。

また、年初めの能登半島地震で被災された方々には心よりお見

舞い申し上げます。少子高齢化で地方は厳しい状況です。次世代

に送り継ぐ日本のための医療・介護の在り方、人材育成など多く

の課題に取り組んでいく必要があります。地域事情は其々で、ま

さに人こそが街をつくり、人こそが雇用を支えています。世界情

勢の変動、コロナ禍で拡大したDXなど多くの事柄が急速に変化

しています。このような変化を看護業務の効率化、看護の専門性

の向上、地域医療の推進につなぐ方法を常に考えています。

昨年 12 月には皆様のご支援のもと文部科学副大臣を拝命いた

しました。子どもたちの心身を健やかに伸ばすことができる教育

文部科学行政に全力で取り組んでまいります。時代は大きく動い

ていますが、いつの時も政策立案の基本となるのは現場の声です。

人や社会を支える看護が、時勢に基づき、変革することを貴連盟

の皆様と一緒に支えてまいりたいと存じます。

初春の穏やかな日和に皆様の健康とご多幸を祈りながら、ス

タートダッシュで職務に臨んでおります。

看護職の皆様には平素変わらぬご厚情を賜り、加えて能登半島

地震被災地へのご支援をいただいており、深く敬意を表します。

寒冷の中、過酷な環境下で復旧活動にあたる皆様へ心から感謝を

申し上げます。狭隘道路や傾斜地を縫っての救難救助には従来の

経験を超える困難が伴います。一刻も早い生活再建に向け、より

広範囲に手厚い支援体制の構築を進めて参ります。

また党におきまして、政策研究会における政治資金不適切取扱

い事件を端緒に、健全な政治刷新のための 79条機関が設置され、

高階は本部幹事に指名されました。1月 11日の初会合で「一人一

人が解体的な出直しをする覚悟を持って誤りを正し、国政の健全

化に資する制度整備を急ぎ、公明正大に共感と信頼の得られる政

治活動ができるよう切磋琢磨したい」と抱負を述べました。

何時いかなる状況にあっても看護職らしく実践を科学する専門

性を活かし、努力を惜しまず自らの使命を果たして参ります。

衆議院議員　

あ べ　敏 子

衆議院議員　

たかがい　恵美子

ご あ い さ つ
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令和 6年能登半島地震により、被害に遭われました皆様に心よ

りお見舞いを申し上げるとともに、一日も早い復興に努めて参り

ます。

「看護師等の確保を推進するための措置に関する基本的な指針」が

31年振りに改定されました。これは、日本看護連盟・日本看護

協会から指針改定の要望が看護問題小委員会に提出され、政府へ

改定を要請した賜物です。看護師の確保推進という指針の目的を

果たすため、時代に即した指針への改定が実現しました。

国会においては、予算委員会理事（次席）、厚生労働委員会委員、

参議院自民党国会対策委員会副委員長を拝命いたしました。特に、

予算委員会は社会の注目を集める難しい委員会ですが、役目を

しっかりと果たしていけるよう尽力いたします。また、国会対策

委員会副委員長として円滑な国会運営に向けて走り回ると共に、

厚生労働政策を推し進めていきます。

本年も引き続き、現場の声をしっかり受け止め、看護連盟・看

護協会と連携しながら活動して参ります。

謹んで新年のご挨拶を申し上げますとともに、この度の地震に

より被災された皆さまに心よりお見舞い申し上げます。

皆さまに国政の場へ送り出していただいてから約 1年半が経過

しました。昨年の国会では、参議院の委員会で、看護職の処遇改善、

来るべき有事に備える内閣感染症危機管理統括庁への看護職の積

極的な登用、訪問看護への支援等を訴えました。通常国会におい

ては、看多機の定義を明確にする介護保険法等の改正もなされ、

看護師出身の弁護士として看護職に関する法律を整備する自身の

役割を再確認したところです。

看護職の処遇改善については、昨年の当選後、寝たきりだった

医療職俸給表の改定がなされ、選挙で訴えていたことが１つ実現

しました。本年の診療報酬等のトリプル改定に向けての議論も加

速していきます。この改定が皆さまの給与アップに繋がるように

しっかりと取り組んでまいります。

看護の現場の声を国政に！本年が皆さまにとってよりよい一年

となりますよう祈念致します。

参議院議員　

石 田　まさひろ

参議院議員　

友 納　り お
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石田 まさひろ 活動状況石田 まさひろ 活動状況

第 204回　通常国会　参議院本会議　【令和 3年 5月 19日】
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全ての看護職員の処遇改善の実現全ての看護職員の処遇改善の実現

1

● 厳しい労働環境の下で勤務する全ての看護職員の処遇の抜本的改善を実現されたい。

• 地域でコロナ医療など一定の役割を担う医療機関に勤務する看護職員（全国で約57万人）
に対し、賃金引上げのための措置が講じられた。

• 就業中の看護職員は約 168万人であり、訪問看護や診療所、高齢者施設等でも看護職員は
新型コロナ対応に奮闘している。

• 厳しい医療現場で働く看護職員の賃金は、国家資格を有する専門職としての職責や職務に
見合っていないため、賃金構造の抜本的改善が必要である。

左のグラフで、看護職の
20 代の給与が高くなっ
ているのは夜勤等の手当
が含まれているからで、
夜勤をしない場合は基本
給が低いためもっと下
がってしまいます。

看護協会と共に「全ての看護職に看護職員処遇改善評価料」の要望を 3名の国会議員に、
「病児保育の充実」について県に要望書を提出
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1月 20日ホテルグランヴィアにて、和歌山県看護連盟新年交流会が 4年ぶりに盛大に開催されました。

和歌山県看護連盟川村健太会長の開会の挨拶で始まり、来賓の皆様からの挨拶がありました。

青年部の乾杯の後は、各テーブルにて各地区選出の県会議員、市町村議員と看護部長様をはじめ会員の

皆様と一緒に意見交換をおこないました。皆様が談笑される中趣向を凝らしたイベントも行われました。

和太鼓演奏では、和太鼓の音が会場内に轟き身体の深くまで響いてきます。和太鼓の音色からは身体全

体が包み込まれるような振動を感じていました。

次の手話歌では、調和のとれた歌の旋律と手話の表現に魅了されました。また、手話のレクチャーを受

け、参加者も一緒に歌に合わせて手話をおこなう姿に会場は和やかな空気に包まれました。

最後にビンゴゲームが行われました。景品をもらえた方もそうでない方も楽しまれていました。「よかっ

た」との意見も頂き有意義な時間を過ごされたと感じています。

海南医療センター　 中 西　広 子

令和 6年  新年交流会に参加して令和 6年  新年交流会に参加して

　　　　　　　　　　　和歌山県知事：岸本　周平 様
　　　　  衆議院議院 二階俊博様秘書：二階　俊樹 様
　　　　　　　　　　　　衆議院議員：石田　真敏 様
　　　　　　　　　　　　参議院議員：鶴保　庸介 様
　　　　  参議院議員 世耕弘成様秘書：谷野　彰紀 様
　　　　　　　　　　　　県議会議長：濱口　太史 様
議会議員「看護を考える部会」部会長：山田　正彦 様
　　　　　　　　　　和歌山市副市長：佐藤　哲哉 様
　　　　　　　　　和歌山県議会議員：山下　直也 様、尾﨑　太郎 様、尾崎　要二 様、玉木　久登 様
　　　　　　　　　　　　　　　　　　中村　裕一 様、高田　英亮 様、坂本　佳隆 様、北山　慎一 様
　　　　　　　　　　　　　　　　　　吉井　和視 様、山家　敏宏 様、冨安　民浩 様、坂本　　登 様
　　　　　　　　　　　　　　　　　　玄素　彰人 様
　　　　　　　　　　　有田市副市長：田代　利彦 様
　　　　　　　　　和歌山市議会議員：井上　直樹 様、丹羽　直子 様、山本　大地 様、辻本　太一 様
　　　　　　　　　　御坊市議会議員：松本　隆史 様
　　　　　　　和歌山県看護協会会長：東　　直子 様
　　　　　和歌山県看護連盟名誉会員：岸裏八重子 様

【来賓・御招待の皆さま】　ご臨席ありがとうございました

令和 6年  新年交流会
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令和５年８月 19日、「学生・若年看護師交流会」

を和歌山県勤労福祉会館プラザホープで開催しま

した。参加者看護師 50名 学生２名でした。

日本看護協会の 2022年度病院実態調査によ

ると、新卒看護師の離職率は年々増加し、ついに

10.3％まで上昇したとの調査報告があり深刻な問

題となっています。

新卒看護師が離職に至る要因はコロナによる実

習機会の減少による臨床経験不足、業務の多忙化。

休日を有意義に過ごせないことによるストレスの

蓄積。就職先に対する理想とのギャップなど様々挙

げられます。さらに病院は今人材不足に悩まされ、

特に学校のない病院はなかなか新卒の看護師が就

職してこないという現状があります。就職先の選定

基準を問うアンケートでは奨学金や先輩がいるか

らという回答が多くありました。先輩が就職してい

ない病院の資料はなかなか請求していない現状で

す。また奨学金を借りていたため病院に就職した学

生も返済期間が過ぎれば退職する予定にしている

看護師が 6割以上いるのも現状です。奨学金を選定

する際に親が選定したり、自分の目指すべき看護師

像や就職先のイメージが違ったと就職先の病院の

ことをあまり知らないといった声もありました。

こうした状況を踏まえ、和歌山県看護連盟青年部

では看護学生が実際の職場環境を把握し、職業生活

に備えるための支援が必要であると考え、県内各病

院の若手看護師を集め、各自が好きな方式で自施設

をアピールするイベントを立ち上げました。この取

和歌山県看護連盟　青年部　部長　 古 田　雄 也

学生・若年看護師交流会学生・若年看護師交流会

年青 部 活 動 報 告

それぞれの病院
がアピール

各病院の
ユニフォームを

展示
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り組みは、同世代であり、かつ価値観が近い若手看

護師から職場環境に対する忖度のない意見を直接

聞くことで、学生が就職後の環境をより具体的にイ

メージできるようになることを目指しました。この

新しい試みでは、求人情報では得られないような若

手看護師目線の自施設のメリットや魅力を学生が

聴講することができました。イベントに参加した学

生たちからは、「非常におもしろかった」「参加して

いない学生もぜひ参加するべき」といった高い満足

度の声が寄せられ、将来の職場選びにおいて有益な

情報が提供されました。

そしてイベントの最後にはD―MAT講習もプロ

グラムに取り入れ、看護学生だけではなく、若手看

護師の今後のキャリアを考えていくうえで有意義

な会となりました。

また、看護師が職場で長く働くことができるよう

な体制の整備には労働環境の改善や心理的なサポー

トが含まれます。教育機関や職場が協力して、より

良い環境を築くための努力が不可欠だと考え、イベ

ント終了後、就職や転職などに対するアンケートを

実施しました。就職先の選定で重視する内容、看護

学生時代に知りたかった情報、参加したいイベント

内容などについての情報が収集できたため、各病院

にフィードバックをおこなうことができました。

今回試験的に実施いたしましたが、満足度

の高い内容で継続の声が多く寄せられたため

年２回５月と 11月に実施していくことが決

定いたしました。また次回からは紀北紀南関

係なく学生や病院の方が参加できるよう紀北

紀南同時開催し、オンラインで中継していこ

うと考えております。

看護学生だけではなく、高校生や現在休職

中の潜在看護師など幅広い看護の担い手に対

して、積極的なアクションを起こしていき、

それぞれが自分に合った就職先を見つけ、看

護師として長く働き続けられるように尽力し

ていきたいと思っています。

また連盟会員施設の人材確保に少しでも力

になれたらと思いますのでご協力をよろしく

お願い申し上げます。

【 参加者のアンケート結果 】
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11月 26日に全国青年部ミーティングが開催さ

れ、青年部長の古田が参加しました。まずはじめに

石田昌宏参議院議員の講演がありました。今回は現

在の活動内容の報告というよりは石田議員のこれ

までの経歴やなぜそこに至ったのかなどのお話を

聞かせていただきました。その中で「看護師は自律

性を身につけるべき」であると力つよくおっしゃっ

ていました。

その後岡山青年部代表幹事より、選挙について

の基礎講習がありました。選挙活動、公職選挙法、

看護連盟として選挙戦略などについてわかりやす

く説明していただき、理解を深めることができま

した。

その後複数のグループに分かれて、自県での活動

内容の共有、若手看護職に組織内候補予定者の認知

を高めるためのメッセージなどについて話合いま

した。他府県の取り組み、若手看護師に対するアプ

ローチなど参考にできる内容が多く、学びおおき

ミーティングとなりました。

全国青年部ミーティング全国青年部ミーティング
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令和 6年度  改選役員について

年会費合計
8,000 円

年会費
8,000 円

年会費
1,000 円

無　料

日本看護連盟
年会費 5,000 円

和歌山県看護連盟
年会費 3,000 円

現在、看護協会会員でなくても、正会員の
履歴があれば入会できます。

看護職ではない方で、和歌山県看護連盟の
活動に賛同してくださる方

+➡

➡

➡

正会員正会員

特別会員特別会員

賛助会員賛助会員

学生会員学生会員

改選役員は、その年に開催をする和歌山県看護連盟通常総会において承認を
得ること、と内規にあります。今回の改選役員は下記のとおりで、事前に会員
施設代表者の皆様から推薦を頂くことになっています。推薦用紙は事務所にお
いていますので、必要な方はご連絡をください。

【改選役員数と役職など】
　１．役員：幹事（支部長） 5名（①那賀支部、②和歌山第 2支部、③海南・海草支部、④田辺支部、⑤新宮・串本支部）
　２．監事：1名

【受付期間など】
　提出期限は：令和 6年 2月 29日（木）必着

【お問合せ・送先】
　〒 640-8323
　和歌山市太田 4-11-18　リベラルパレス太田 501
　　 和歌山県看護連盟　推薦委員長あて（親展）

和歌山県看護連盟

看護の未来を作るのは、会員一人ひとりの力です！

年の幕開けと同時に、能登半島を襲った大規模災害。ここに亡くなられた方々のご冥福を祈り、被災された
全ての方々に心からお見舞いを申し上げます。また、被災地域で支援活動に尽力されている会員、看護職の
皆様に深く敬意と感謝を表します。

令和 6年 新年号は、盛会となった新年交流会を特集し、発行させていただきました。
「令和 6年 新年交流会」に多くの来賓の皆様、会員の皆様にご出席いただき誠にありがとうございました。　（広報委員一同）

編集後記


